
IX Reunión de Asamblea

Acta de Primera Reunión Universidades

Lugar Encuentro virtual - Plataforma Meet

Asistentes Jurisdicción: Universidades (ver anexo
para detalle de los participantes)

Secretarios de Actas Departamento de IDERA

Fecha: 13/11/2020 Inicio 9.10 am Finalización 11.10 am

Orden del día

1. Presentación
2. Elaboración Plan Estratégico - Plan de Acción 2020/2021
3. Elección de integrantes Equipo Coordinador

Desarrollo y resolución
Presentación
Se inicia la reunión siendo las 9.10 am. haciendo una ronda de presentación de los
participantes y un breve comentario de su institución respecto a IDERA.

Marcela Montivero, Universidad Nacional de Catamarca, destaca el potencial del grupo
de trabajo de universidades y espera poder continuar avanzando en ese sentido.

Juan Pablo Bossa, Universidad Nacional de La Pampa, trabaja en la IDE y comenta que
están encaminados a formar un laboratorio de GIS dentro de su organismo.

Maria Alejandra Barrera, Universidad Nacional de San Luis, comenta que tienen la
intención de retomar el  laboratorio de tecnologias de informacion geografica  y SIG.

Mariana Gasparotto, docente de la asignatura IDE (UNTREF), resalta que se está
impulsando el desarrollo de la IDE en la universidad.

Santiago Linares, Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires,
comenta que están trabajando en la puesta en marcha de la IDE.

Luis Reynoso, Universidad Nacional del Comahue, destaca la importancia de que los
representantes participen en todos los grupos de trabajo. Menciona que lograron
constituir el nodo universitario.

Dra. Alejandra M. Geraldi, Universidad Nacional del Sur, comenta sobre el laboratorio
de geotecnología y sobre la implementación del nodo dentro de la universidad. Agrega
que se están aplicando talleres en busca de la calidad de los datos publicados.

Alejandra Fernandez, Universidad Autónoma de Entre Ríos, comenta que no tienen
carrera asignada a la temática SIG - IDE. Pide un espacio para la aplicación del
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laboratorio en la Universidad. A su vez, menciona que trabajan con Diamante y Paraná
para poder integrar los trabajos de las distintas sedes de la Universidad.

Edgardo Monteros, Facultad de Ingeniería (UBA), comenta que se está desarrollando el
Plan 2020 y que la intención es incluir temáticas IDE.

Nicolás Caloni, Universidad General Sarmiento, también a cargo de la IDE bonaerense,
comenta sobre la especialización en cartografía y análisis espacial que próximamente
será el lanzamiento. Pide ayuda para la difusión y menciona que ya está aprobada por
CONEAU.

Daniel Héctor Del Cogliano, Universidad Nacional de La Plata, comenta que las
universidades deben generar un entorno académico que levante las IDE en todos los
aspectos de geotecnologias . Hay que tener un compromiso institucional con IDERA.

Sol Quiroga, Universidad Nacional de Lanús, menciona que tienen dificultades en la
publicación de datos por falta de apoyo y presupuesto, lograron avanzar en trabajar
hacia el interior en carreras de ambiente y urbanismo en relación a IDE.

M.Sc. Mónica Tomas, Universidad Nacional de Mar del Plata, actualmente dirige un
grupo de extensión de geomática. Está vinculada desde Prosiga 2011, destaca la
importancia de la participación y el espacio para participar en IDERA. Comenta que su
IDE ha sido hackeada.

Una vez finalizada la presentación, se continúa con el cronograma establecido.

Elaboración Plan Estratégico - Plan de Acción 2020/2021
Se presenta el plan, los objetivos y las metas generales.

Se trabaja sobre una propuesta de Luis Reynoso quien realizó un borrador del Plan
Estratégico con acciones y lo compartió con todos los integrantes, el mismo contiene
actividades e indicadores.

En esta instancia de reunión, se revisaron objetivos puntuales. De este borrador
surgieron los siguientes comentarios/propuestas:

Se resalta la importancia del mapa para la oferta académica. Plantea el problema de la
actualización del mapa, trabajar en equipo con el grupo e IDERA para mantener la
actualización. Plantea que deberían crearse programas de investigación que tengan que
ver con IDE y las contemplen.

Se pide incluir meta en relación a impulsar la investigación en los ámbitos académicos
que resulten relevantes a IDERA. Además, plantea relevar y sistematizar las
necesidades de investigación en el marco de IDERA y sus grupos de trabajo y fomentar
la generación de proyectos y postulación a becas de investigación.

Se plantea, además, que la difusión no quede solo en el formato de video.
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Sobre el punto 4.2 del Plan Estratégico
Se solicita generar un banco de evaluadores en geomática.

Sobre el punto 4.3 del Plan Estratégico
Se propone propiciar la participación de alumnos.

Creación de una red
Se plantea la necesidad de crear una red que permita avanzar y crecer, lo sugiere como
el  objetivo principal.

Para continuar con el objetivo número cuatro, se propone y programa una nueva reunión
para el lunes siguiente.

Elección de representantes Equipo Coordinador
Continuando con la agenda del día, se continúa con la elección de los representantes de
Equipo Coordinador. La misma se realiza por votación vía el chat de la plataforma
Meet. Los elegidos son:

Titular
Nicolas Caloni

Suplente
Cristina Massera

Cierre
Se programa la nueva reunión para el lunes a las 9 am para abordar el Objetivo 4 del
Plan Estratégico. Siendo las 10.34 am y estando todos de acuerdo se da por concluida la
Asamblea.
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Acta Segunda Reunión Universidades

Lugar Encuentro virtual - Plataforma Meet

Asistentes Jurisdicción: Universidades (ver anexo
para detalle de los participantes)

Secretarios de Actas Departamento de IDERA

Fecha: 16/11/2020 Inicio 9.10 am Finalización 11.10 am

Desarrollo de la reunión
Se inicia la Asamblea siendo las 9.10 am.

Elaboración Plan Estratégico - Plan de Acción 2020/2021
Se continua con la revisión del Plan Estratégico. Principales intervenciones sobre el
Plan:

Sobre el punto 4.2 y 4.3 del Plan Estratégico
Se acuerda no unificar el punto 4.2 y 4.3 porque el primero hace referencia a un proceso
de concientización hacia adentro de las universidades de la ampliación de la oferta y que
las diferentes casas de altos estudios conozcan y sepan la importancia de IDERA. el
segundo, el punto 4.3, hace referencia a promover la participación de docentes y
alumnos en los grupos de Trabajo de IDERA. El punto 4.1 hace referencia exclusiva a
un mapa web que nada tiene que ver con 4.2 y 4.3. También, se concuerda que es
fundamental la participación en todos los GT de IDERA. Diferencia dos instancias de
difusión. Sería mejor unificar la oferta de capacitación, sumando a la oferta propia de
GT. Finalmente, se propone articular entre los grupos de capacitación y AyC.

Sobre el punto 4.4 del Plan Estratégico
Se propone ampliar la participación en los grupos de trabajo en lo que hace a las
distintas acciones como divulgación, corrección de trabajos, recopilación para
realización del libro, etc. y crear de subcomisiones para distintas tareas y así repartir las
cargas.

Creación de una nueva meta dentro del Plan
Se sugiere incorporar a la investigación una línea en relación a las IDE en el ámbito
universitario, así como también crear los programas que tienen que ver con IDE. Se
destaca la importancia de posicionar la temática frente a los rectores e impulsar la
creación de carreras de la temática IDE en las universidades que no las tuvieran.

Se sugiere agregar en las acciones relevar y sistematizar las necesidades de
investigación en el marco de IDERA y sus grupos de trabajo. Elaborar proyectos de
investigación aplicados para la resolución de problemas centrales de IDERA, que
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puedan obtener financiamiento del sector de CyT, así como también, propiciar la
creación de líneas de investigación que corresponden con los temas prioritarios del GT.

Sumado a ello, se sugiere orientar investigaciones de tesis, tesinas, trabajos finales,
trabajos de campo, de manera que sus resultados puedan ser publicados a través de
nodos IDE. Fomentar investigaciones referidos a las IDE, respecto de la evolución de
los geoservicios, estándares, adquisición de datos dinámicos y en tiempo real,
observatorios de calidad de los datos.

En base a los comentarios intercambiados, se engloba lo discutido en la siguiente meta:
propiciar actividades en el ámbito académico sobre desarrollo y utilidades de las IDE.

Conformación de una red
Se recomienda realizar una reunión con las universidades que quieran formar parte de la
misma, generar un documento y lograr conseguir un aval del consejo superior. Antes de
ello, se sugiere definir el objetivo de dicha red.

Se plasmaron las modificaciones en el archivo del Plan Estratégico tanto de la
primera reunión como de la segunda.

Cierre
No habiendo otros asuntos que tratar y habiendo consenso en todo lo presentado, se da
por concluida la Asamblea, siendo las 11.04 am. Desde la Coordinación Ejecutiva, se
agradece a todos por su compromiso y participación
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Anexo Participantes Primera Reunión Universidades

Universidad de Buenos Aires Edgardo Monteros

Universidad Nacional de General
Sarmiento

Nicolás Caloni

Universidad Nacional de la Patagonia San
Juan Bosco

Cristina Massera

Universidad Nacional de La Plata Daniel Héctor Del Cogliano

Universidad Nacional de Lanús Sol Quiroga

Universidad Nacional de Quilmes Miguel Lacabana

Universidad Nacional de San Luis María Alejandra Barrera

Universidad Nacional de Tres de Febrero Mariana Gasparotto

Universidad Nacional del Comahue Luis Reynoso

Universidad Nacional del Sur Alejandra M. Geraldi
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Anexo Participantes Segunda Reunión Universidades

Universidad Autónoma de Entre Ríos Alejandra Fernández

Universidad de Buenos Aires Edgardo Monteros

Universidad Nacional de Catamarca Marcela Montivero

Universidad Nacional de Chilecito Patricia Figuerola

Universidad Nacional de General
Sarmiento

Nicolás Caloni

Universidad Nacional de La Pampa Juan Pablo Bossa

Universidad Nacional de la Patagonia San
Juan Bosco

Cristina Massera

Universidad Nacional de La Plata Daniel Héctor Del Cogliano

Universidad Nacional de Lanús Sol Quiroga

Universidad Nacional de Quilmes Miguel Lacabana

Universidad Nacional de San Luis María Alejandra Barrera

Universidad Nacional de Tres de Febrero Mariana Gasparotto

Universidad Nacional del Centro de la
Provincia de Buenos Aires

Santiago Linares

Universidad Nacional del Comahue Luis Reynoso
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Universidad Nacional del Sur Alejandra M. Geraldi
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